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I have a dream｢私には夢がある｣（キング牧師） 

校長 桐野 和之 

 皆さんには夢がありますか。夢と言っても、今日や明日のことについての夢もあれば、

一〇年、二〇年後やもっと先のことについての夢もあります。また、自分や家族、学校

に関する夢もあれば、住んでいる地域や日本、また世界に広がる大きな夢もあります。 

 今号は、大変壮大で崇高な夢をもっていたキング牧師の話です。キング牧師の名前は

聞いた人もいるかと思います。名前は、マーティン・ルーサー・キング・ジュニアとい

います。１９５５年（昭和３０年）、アメリカで、ある黒人の女性がバスに乗り、前の

方の席に座りました。当時、バスでは、黒人の席は後ろの方に決められていま

した。彼女は、後ろの席に移るように言われましたが、人は誰もが、どの席に

座っても良いとの強い信念をもっていた彼女は席を移動しませんでした。この

ことで彼女は警察に逮捕されました。この事件がきっかけになり、アメリカで

は人種差別を無くす、公民権運動が盛んになりました。その中心となったのが、キング

牧師です。事件の八年後、首都ワシントンに二〇万人を超える人々が集まるデモ行進が

あり、集会の最後にキング牧師が、I have a dream ｢私には夢がある｣というスピーチを

して大群衆を引きつけました。キング牧師は「私には夢があります。いつの日か、私の

幼い四人の子どもたちが、肌の色ではなく、人格の中身によって評価されるような国に

住めるようになることです」と熱く語りました。 

 さて、私たちの毎日の生活を振り返ると、自分の思うようにいくこともあれば、うま

くいかないこともあります。楽しいことやうれしいこともあれば、辛いことや悲しいこ

ともあります。物事が順調に進んでいるときは、次々と夢が広がり、何をしてもうまく

いくような気持ちになります。一方、うまくいかない時は、何をしても失敗ばかりで、

夢をもつ気持ちにはなれません。キング牧師は、私たちに、たとえどんなに辛く、苦し

い時でも、夢をもち続けることの大切さを教えてくれています。皆さんは、辛く、苦し

い時に夢をもつことなどとてもできないと思うかもしれません。しかし、あきらめてし

まえば、つらさや苦しさは広がるばかりです。そんなときこそ、ほんの少しの

夢がもてれば、解決の方向が見え、小さな夢も少しずつ膨らんでいくはずです。

また、家族や先生、友だちに辛さや苦しさのことについて相談し、一緒に夢の

手がかりを見つけることもできます。集団生活をする学校は、皆が支え合うこ

とに価値があります。一人では解決できないことも、皆の知恵と力を合わせれば解決の

糸口がつかめます。だれでも、友だちや家族のこと、自分の性格や進路のことなどで悩

むことがあるはずです。そんなときこそ、前向きに考え、夢をもてるようにしていきま

しょう。そして、仲間の力も借りて夢を探しましょう。人間は、夢がある限り前に進め

るのです。一つの小さな夢がだんだん大きくなり、皆で共有できる大きな夢になる。そ

んな感動が味わえるのも仲間がいるからです。たとえ辛く、苦しい時でも、仲間ととも

に、夢を大切に育てていきましょう。 

最後にもう一つ、キング師がスピーチで語った夢を紹介します。「南部の人種差別が

もっとも激しい州でも、いつの日か、黒人の少年少女が、白人の少年少女と、兄弟・姉

妹として、手を取り合える日を夢見ています」 
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貫井中学校に赴任して 
 

第１学年副担任（国語科） 横須俊哉 

この度、新規採用で貫井中学校に赴任いたしました横須 俊哉（よこす としや）と

申します。１年 A 組の副担任で卓球部の顧問をしており、授業は１年生４クラスの国語

を担当しています。 

私が貫井中学校の生徒たちと初めて会ったとき、２・３年生の大きな挨拶、歌声にとて

も衝撃を受けました。私の中学生時代と比べても、ここまで大きな挨拶、

合唱をすることはできませんでした。それを、生徒全員ができているとい

うことにとても驚くと同時に、感動しました。１年生の生徒たちも同じ気

持ちだったと思います。数多くの１年生たちが、「先輩たちのように元気

な挨拶ができるようになりたい」と言っています。大きな声で挨拶すると、した側もさ

れた側も気持ちが良いものです。私も２・３年生たちに負けないように大きな挨拶を心

がけつつ、この意識を１年生全体に浸透させていきたいと思っています。未熟な部分も

多々ありますが、生徒のみなさんと共に成長していきたいと考えておりますので、宜し

くお願い致します。 

 

１学年副担任（家庭科）比田井 桃有 

昨年度は、この貫井中学校で家庭科の講師として１年間お世話になり、今年度より、

新規採用で赴任しました比田井 桃有（ひだい ももゆ）と申します。 

私は、貫井中学校の卒業生です。私にとってこの貫井中学校は、２４年間の人生の中

で最も自分を成長させてくれた場所であり、とても大切な場所です。そのような場所で、

中学生の頃からの夢であった、教師として働けることに感謝の気持ちでいっぱいです。 

私が教師として今後最も大切にしていきたいことは、「挨拶と返事」です。私が中学生

の時に、先生方のご指導があったからこそ、今の自分があると思います。これからも「挨

拶と返事」を徹底し、明るく元気に、笑顔で生徒と関わっていきたいと思っております。

そして、生徒と一緒によりよい学校生活を築いていきたいです。 

至らない点もたくさんあると思いますが、精一杯努めてまいりますので、今後とも宜

しくお願い致します。 

 

主任養護教諭（１学年付き） 古家 ちずる  

伊藤由布子先生の後任としてとして、練馬区立開進第四中学校より転任して

参りました養護教諭の古家 ちずる（ふるや ちずる）です。赴任して、すぐ

に健康診断が始まりあわただしい日々を送っています。貫井中学校の生徒はと

ても元気に挨拶が出来る生徒が多く、生徒の挨拶で元気やパワーをもらいまし

た。また、保健室の窓からから見える正面玄関の桜（今年は長い間咲いていました）を

眺め癒やしをもらい、仕事を進めて参りました。貫井中学校は、「先輩の行動をみて後

輩が学ぶ」姿勢がみられ、生徒たちが自ら考え行動することができています。健康診断

の時も、事前の説明から、当日の指示まで保健委員が行うことができました。すばらし

いです。このような貫井中学校の生徒とこれから一緒に学校生活を送れる事に大きな期

待をもっています。どうぞ、よろしくお願いします。 

 

 

第３学年副担任（数学）非常勤教員 山下 格 

今年度、大泉北中学校より非常勤教員として赴任してまいりました数学科の山下 格

（やました いたる）と申します。私は、練馬区で生まれ、小中高と区内の学校を卒業
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し、教員としてもこの近隣の光が丘第三中、石神井東中、大泉北中で 22 年間勤めていた

ので、親しみのある本校に勤めることができ、うれしく思っています。また、毎日生徒

の皆さんの元気な挨拶や礼儀正しい態度に接して心地よく過ごさせてもらっています。 

  長年バレーボール部の顧問をしていましたが、その中でチームワークを大切にする協

調性や、誰かがミスをしたときそれをカバーしてあげる助け合いの気持ち、ボールをつ

なぐときに相手を気遣う気持ち、そして最後まであきらめずに頑張る気持ちを

養ってきました。この考えは、すべての学校生活に必要なことと考えています。

授業や行事などを通して、貫井中の生徒にも伝えていければよいと思っていま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

１年Ｂ組担任（英語科）八田 大空 

昨年度に貫井中学校に参りました、英語科の八田 大空（はった ひろたか）です。 

今年度から立場が変わり、正規採用となりました。部活動は引き続き野球部を担当しま

す。また、今年度から学級担任を務めることとなりました。昨年度とは違った顔で頑張

りたいと思います。 

 私が１年間貫井中学校にいて、貫井中生の特にすばらしいと感じたところは①大きな

声のあいさつができるところ ②しっかりとした返事ができるところ ③素直なところ 

だと感じています。貫井中学校の良い伝統はたくさんあります。良い伝統はしっかりと

上級生から下級生に引き継いでもらいたいと思います。今年度も全学年の英語の授業を

担当させて頂いていますので、よろしくお願いします。 

 

副校長 田中 すみ子 

 長い間ずっと英語の教員をしてきて、小学校の副校長になり、そして平成最後の４月

に、貫井中学校の副校長に着任しました、田中 すみ子（たなか すみこ）です。練馬

区にはあまりなじみがありませんでしたが、中村橋の駅を降りると葉っぱと土の匂いが

して、澄んだ空気が頬をツンツンとつつきます。そして私は、風に吹かれて貫井中学校

にやってきた、まるでメアリー・ポピンズです。私の役割は貫井中学校の生徒たちが、

まだ見えない「幸せ」に向かって進んでいくお手伝いをすること。１億２６００万人も

の日本人の中で、こうしてみなさんに出会えたこと、それは本当に不思議なほどです。

「偶然」と呼ぶよりは、「ご縁があった」、と考えたいです。この「縁」が円となって

五輪につながっていくようで、とても幸せな気持ちです。一緒にすてきな思い出を作っ

ていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。  

 

「チェンジとチャレンジ」 
 

朝礼講話より 

 今年は新天皇の即位という出来事の関係で１０連休という休みが続きました。 

皆さんこの休みはどうでしたか？１学期がスタートしてだんだんとエンジン

が掛かってきたところでの休みでしたので気になるところです。 

ところで「チェンジ」という言葉は知っていますよね。変えるという意味

ですね。アメリカの大統領オバマ氏が就任した際に言った言葉でもあります。 

今までの生活で良くなかった行いはどんどん「チェンジ」してください。 

例えば人の悪口や気にしていることを言うなどの行為は絶対に止めてほしいです。チ

ェンジしてほしいです。 

また、自分たち自身の生活も振り返ってください。各クラスでできていること、でき

ていないこと。良い行為、拙い行為。きちんとクラス全体で話し合いをして「チェンジ」
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してみてください。 

その次に大切にしてほしい言葉が「チャレンジ」です。日本語で言うと「挑戦」です。 

嫌だな、苦手だなと思っても努力しなければいつまで経ってもできるようになりません。

勉強も運動なども努力しないでできるようになることは絶対にないと思います。特に教

室は間違えても良いところです。失敗しても良いので勇気をもって何事にも｢チャレン

ジ｣してください。 

さて、いよいよ６月１日の運動会が近づいてきます。「チェンジとチャレンジ」を繰

り返しながら、互いに励まし合って頑張りましょう。 

 

 

部活動等の報告  
卓球部…◇第９回 ニッタク・深川カップ：平成 3１年３月 2４日(日)  

      結果：男子団体 B リーグ 優秀賞（B リーグ１位） 

                  （） 

    ◇第５５回中高生卓球大会：平成３１年３月２７日(日) 

      結果：中学校男子団体 B  第３位（） 

◇第 4３回練馬区中学校春季卓球大会：平成 3１年 4 月２９日(日)、４月３０日(月) 

結果：男子団体 第３位 

     男子ダブルス  第１位  

        第３位  

     男子シングルス 第５位  

 

バドミントン部 

◇練馬区中学校春季バドミントン大会：平成 3１年４月３０日(火)・５月２日(木) 

結果： 

団体戦  男子 ２回戦１- ２旭丘中(敗退） 

女子 １回戦２- ０学芸大付属国際  

                  ２回戦０- ２旭丘中(敗退） 

  個人戦  男子シングルス   

３年(ベスト 16)  ３年(３回戦敗退) 

3 年(３回戦敗退) ２年(2 回戦敗退) 

女子シングルス  

３年【第３位】  ２年 (2 回戦敗退) 

３年 (2 回戦敗退) ３年 (2 回戦敗退) 

男子ダブルス   

3 年 (2 回戦敗退) 、(１回戦敗退) 

2 年 (2 回戦敗退)  

女子ダブルス 

３年 (３回戦敗退) 、 (1 回戦敗退) 

３年・２年 (2 回戦敗退) ２年 (１回戦敗退) 

 

剣道部…◇練馬区中学校春季剣道大会：平成 3１年４月２８日(日) 

      結果：男子団体 予選リーグ敗退 貫井中０-５関中  

貫井中０-５中村中 

         女子団体 予選リーグ敗退 貫井中０-２開進四中  

貫井中１-２上石神井中・田柄中 

    


